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! ! ! !新学期开学后，上海外国语大
学附属外国语学校高二（!）班的高
毅嘉多了个“极地社社长”的新头
衔，她在开学典礼上关于“保护极地
保护地球”的演讲和为社团招募设
计的海报《少年！一起去极地吧！》，
获得了热烈回响。这位姑娘在今年
暑假中经历了一次非凡的北极之
旅———由加拿大非营利机构 "#$!

%&'#( )' *+& !冰上学生" 组织、,-
名中学生和 ./名科学家、艺术家、
极地教育工作者等参加的北极考察
中，她是唯一的亚洲人。在学校创办
极地社的同时，她也给本报写来倡
议信，希望有更多中国学生获得亲
历极地的机会、接受更好的环保教
育，希望有识之士和企业能资助这
项意义深远的活动。

向往 纯净之地
去年寒假，高毅嘉和母亲赴斯

堪的纳维亚半岛旅行。从芬兰到挪
威，在风景之外，北极圈内环境友好
的生活方式，给年轻的中国女孩留
下了更深刻的印象。回国后，对这片

地球上极少数的纯净土地的向往，
在她心头久久不能驱散。于是，高毅
嘉以“北极”“考察”“学生”等为关键
词，在互联网上搜索一切可能促成
她再赴北极的机会。就这样，她找到
了大本营位于加拿大渥太华的非营
利机构“冰上学生”，成功地报名参
加为期两周、穿越加拿大东北部和
格陵兰岛西部的 0123年北极考察，
成为该机构组织北极考察有史以来
首位亚洲参与者。

震惊 污染积聚
与北极熊的邂逅，北冰洋里的

“涉水”，冻土上的暴走和独行，可穿
越西北航道、可研究洋流方向的漂
流瓶，格陵兰小镇乌马纳克的 041

周年庆……
5月 67日至 08日，64天没有

手机信号、没有互联网的日子里，前
所未有的经历数不胜数，然而最令
高毅嘉震惊的，是北极正在遭受的
污染。“这片众人眼中的净土，却正
受着加倍的痛苦———北极地区平均
地面温度上升幅度是其他地区的两

倍；鸟儿们在最脆弱的北极沿海地
区繁殖时因误食塑料袋而成批死
亡；食物链中甚至有从欧亚非经过
大气或海洋环流到达北极、积聚在
北极的汞等元素，慢慢地毒害着北
极整个生物圈。”此行有讲座、课题
研究、科学实验、辩论等。高毅嘉参
加了一个关于北极地区汞污染的研
讨会，那天，她的笔记特别长———
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倡议 了解极地
高毅嘉由此希望读大学时能以

环境科学为专业，为保护地球环境
做点事。北极考察归来后，她决定从
现在做起。
“现在的全球气候变暖、海洋大

气污染等，正是如今的发达国家过
去发展经济却没有同时保护环境的
后果。而中国，作为一个正在发展的
强国，应为了避免这种情况而行动起
来。青年，正是掌握国家未来发展的
人，也应该受到更好的环境保护意识
教育。这次活动让我萌生一个想法：
向中国青少年宣传保护极地、保护地
球的理念，让更多中国学生了解极
地。”高毅嘉在给本报的信中这样写
道。她曾在考察返程时和北极理事会
总干事谈及这一想法，得到了后者的
赞许和支持。她希望能找到更多志同
道合者：也许在极地有业务的中国公
司，愿意资助更多中国学生参与这些
活动。“其实极地并不遥远并不神秘，
它很脆弱，需要万里之外的我们给
予援助。” 本报记者 董纯蕾

上海女中学生北极考察归来
致信本报发出倡议：希望社会各界资助更多学生亲历极地

! ! ! !作为第四次国际极地

年中国行动计划的一项科

普交流活动%#迎接北极第

一缕曙光'中国大学生首次

北极考察活动于 #""'年 #

月 #'日启程% 经过层层遴

选而胜出的 !"名大学生%

前往挪威斯瓦尔巴德群岛
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! ! ! !本报讯 （记者 易蓉）“健康所
系，性命相托。……我决心竭尽全力
除人类之病痛，助健康之完美，维护
医术的圣洁和荣誉。”今天上午，上
海交通大学医学院 480名 0963级
本科新生郑重地从师长手中接过白
袍，穿上这身象征着职业圣洁与荣
耀的白大褂，并庄严宣誓开启医学
生涯起航的第一课。

交大医学院学工部负责人介
绍，为医学新生举办着白袍仪式起
源于 6/8/年芝加哥普利兹克医学
院，现已成为医学院迎新的一种习
俗和惯例。在交大医学院，0163级
新生入学的第一课上，师长郑重地
将白袍赠予学生，标志着医学职业
身份的确立、职业生涯的启程，同时
鼓舞医学生更好地开启医学人生。
白袍仪式之后，交大医学院院

长陈国强教授为新生作了《中国梦
医学梦》讲座。今天，学生们还将观
看以医学院老校长、0161年度国家
最高科学技术奖获得者、中国工程
院院士王振义教授为原型创作的话
剧《清贫的牡丹》，体会博极医源、精
勤不倦的医学求学生涯。

患者以性命相托
我们尽全力救治
交大医学院新生今参加白袍仪式

! ! ! !本报讯（记者 陆梓华 陈梦泽
特约通讯员 焦苇）在第 0/个教师
节即将来临之际，市教卫工作党委、
市教委昨晚在东方艺术中心举行
“教育点亮梦想———0163年上海市
庆祝教师节主题活动”。市人大常委
会副主任钟燕群、副市长翁铁慧等
出席，本市教育系统 6111多名教师
代表现场观摩。

紧扣“教育强国梦”主题，上海
教育系统师生们自编、自导、自

述、自演，将上海教育筑梦、追梦、
圆梦的鲜活事例搬上舞台。既关
注基层校长为建设“家门口的好
学校”付出的努力和先进教师的
典型事迹，更将镜头对准默默耕
耘在教育系统一线的图书管理
员、宿管员、门卫、食堂餐饮人员等
教辅职工。

活动全程录像将于 /月 61日
6/:31 在上海艺术人文频道、01:31
在上海教育电视台播出。

! ! ! !本报讯 /月 67日，华东医院
依托全市科普平台———“上海科普
大讲坛”，开设“中老年女性尿失禁
的诊治”科普专场，将邀请该院泌尿

外科女性泌尿专业组硕士生导师张
正望副主任医师授课，感兴趣的市
民可前往位于延安西路 006号的该
院体疗楼免费聆听。 （晓蒋）

! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）日前，
猎豹浏览器手机版发布新版，新增
抢火车票功能，抢票成功率将提升
61倍。
猎豹浏览器安装成功后打开主

界面，左滑进入九宫格界面，从抢火
车票色块入口，进入抢票通道，输入

6031;账户和密码，然后按车次、时
间地点、席别等条件筛选订票，抢票
成功后直接付款即可。猎豹手机抢
票具有 3个特色功能：没票时可以
每 7秒自动刷新；有余票时用音乐、
震动提醒用户；在手机浏览器上即
可完成支付，无需跳转至其他软件。

本市举行庆祝教师节主题活动

手机也能抢火车票!"#$%&

华东医院办讲座 关注女性尿失禁

! 交大医学院新生上午身穿白袍宣誓 本报记者 陈梦泽 摄


